

MIÉRCOLES 9
NOVIEMBRE 2016

La Habana
Año 58 de la Revolución

EDICIÓN
ÚNICA
CIERRE: 2:30 A.M.

AÑO 52
No. 270
20 ctvs

Granma



El hombre
crece con el
trabajo que
sale de
sus manos

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

Ejercicio Estratégico Bastión 2016 del 16 al 18 de noviembre

Como parte de la preparación del país para la defensa, del 16 al 18 de noviembre, se desarrollará en el territorio nacional el Ejercicio Estratégico Bastión 2016.

El mismo tiene como objetivo entrenar a los órganos de dirección y de mando de las diferentes estructuras encargadas de la defensa nacional y territorial, en la organización del trabajo en interés de elevar la

disposición del país para la defensa y la preparación de las tropas y la población para enfrentar las diferentes acciones del enemigo.

Durante su desarrollo y en los Días Nacionales de la Defensa, el sábado 19 y domingo 20 de noviembre, se realizarán maniobras y ejercicios tácticos de diferentes tipos, con la participación de unidades de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, del Ministerio

del Interior y otros componentes del sistema defensivo territorial, que incluyen el movimiento de tropas y de material de guerra, vuelos de la aviación y explosiones en los casos que se requiera.

El Ejercicio Estratégico Bastión 2016, constituye un elemento esencial en la materialización de la doctrina de la Guerra de Todo el Pueblo.

Ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias

Nota informativa

Teniendo en cuenta los daños ocasionados por el huracán Matthew y la necesidad de concentrar los esfuerzos en la etapa de recuperación, el Presidente del Consejo de Defensa Nacional decidió excluir a la provincia de Guantánamo como participante en el Ejercicio Estratégico Bastión 2016.

Las actividades de preparación, previstas a cumplir por los órganos de dirección y de mando de esta provincia, se realizarán en el marco de los entrenamientos y ejercicios correspondientes al Año de Preparación para la Defensa 2017.

Fragua de lo mejor de la juventud cubana

Página 3

Y la Isla fue una gran escuela

Alberto G. Walón

MAYABEQUE.—La declaración por el Comandante en Jefe, Fidel Castro Ruz, de Melena del Sur como Primer Territorio Libre de Analfabetismo en Cuba fue conmemorada en ocasión del aniversario 55 del histórico acontecimiento.

En el parque central de la localidad, declarado Monumento Nacional, decenas de lugareños evocaron aquel 8 de noviembre de 1961 en que el líder de la Revolución Cubana se dirigió a los alfabetizadores y pueblo allí reunidos.

Recordaron que Fidel regresó en ocasión del aniversario 30 y nuevamente se reunió con los meleneros para rememorar la fecha y hablar del desarrollo educacional alcanzado por el país, así como las tareas que tendrían los educadores en lo adelante.

Paula Rita Brito habló a nombre de los alfabetizadores «que sentimos el orgullo de haber protagonizado por ciudades y campos la bella obra de la enseñanza». La joven maestra Yeney Álvarez Hernández reafirmó el compromiso de los educadores de hoy con la Patria.

Entre las protagonistas del acto de 1961 estuvo Bárbara Palenzuela Urquiaga, alfabetizadora que con solo diez años integró la lista de jóvenes maestros que llegaron hasta los más apartados lugares de la Isla al llamado de Fidel.



El pueblo recordó su encuentro con Fidel a 55 años del histórico acontecimiento. FOTO: CARLOS CÁNOVAS

En Varadero conoció los secretos para utilizar cartilla y manual. Después fue a Sagua de Tánamo, en Holguín; meses más tarde los campesinos de la finca Garzón en Melena del Sur la acogen como su alfabetizadora.

En el acto del 8 de noviembre de 1961 Bárbara habló con Fidel, y aunque han transcurrido 55 años ella no olvida ni un solo detalle de aquel momento que marcó su vida.

«De pronto me cargaron y pasé de mano en mano, me encaramaron encima de un buró, luego buscaron una silla y empezamos

a hablar. Fidel me regaló las obras completas de José Martí», declara Bárbara a cinco décadas y media de la memorable jornada.

Asistieron al acto Ulises Guilarte de Nacimiento, miembro del Buró Político del Partido y secretario general de la CTC; los integrantes del Secretariado Abelardo Álvarez Gil y Olga Lidia Tapia Iglesias; Juan Miguel García Díaz, miembro del Comité Central y primer secretario en Mayabeque así como autoridades del gobierno y el Ministerio de Educación.

Trump gana las elecciones en EE.UU.

WASHINGTON.—Contra todos los pronósticos, el candidato republicano Donald Trump ganó las elecciones presidenciales de los Estados Unidos frente a la demócrata Hillary Clinton, favorita en todas las encuestas previas a los comicios.

Tras una campaña marcada por escándalos en ambos bandos y fuertes acusaciones entre los principales candidatos, el electorado estadounidense se mostró dividido entre la opción de una política de carrera que representaba la continuidad del

gobierno de Barack Obama y el magnate de los medios que irrumpió en la campaña con una fuerte retórica contra los inmigrantes y las mujeres.

Según los principales analistas, Trump logró su sorprendente victoria gracias a los votos de millones de estadounidenses, la mayoría de ellos blancos y de zonas rurales, que están descontentos con el rumbo de su país y desencantados con la figura de los políticos tradicionales de Washington.

La clave de la victoria republicana estuvo en romper el

llamado «muro azul», una agrupación de estados que tradicionalmente votan demócrata en el nordeste del país y la costa oeste, lo cual ponía a Clinton en una ventaja inicial.

Trump asumirá el máximo puesto de los Estados Unidos el 20 de enero del año próximo y contará con un Congreso dominado por los republicanos en ambas cámaras.

(Más información en la página 5)